

## Contre le faux bonheur

Et voilà que Roger-Pol Droit entre en guerre ! En guerre contre une image, une vérité générale, véhiculée par l'air du temps : la philosophie ferait le bonheur... Mais où est-on allé chercher pareille idée ? De quoi mettre en colère le chroniqueur du « Monde des livres », qui signe ici un libelle incisif contre la confusion des genres : le philosophe n'est pas un coach de vie. Rappelant ce que le bonheur doit au hasard (son étymologie notamment), Roger-Pol Droit retrace l'émergence, le déclin et le retour de la figure du « sage », supposé heureux par définition. Mais de

quel bonheur parle-t-on ? Souhaite-t-on vraiment ce « faux bonheur fadasse, délavé, livré prêt-à-vivre », « sans heurts et sans passion comme nos assiettes sont sans gras » ? A voir. ■

► **La philosophie ne fait pas le bonheur... et c'est tant mieux !**, de Roger-Pol Droit, Flammarion, 202 p., 19 €.

Roger-Pol Droit



La  
philosophie  
ne fait pas  
le bonheur

— un livre sans tabou —

Flammarion